

# ネイチャー通信 センター

## 外国から来た植物

春国岱は、ハマナスやマイヅルソウなど、浜辺や低地から亜高山、高山帯までの多種多様な植物が見られるユニークな場所です。その多くは在来種と言って自然状態でその場所に分布していた種類ですが、春国岱のような原生的な自然が残っている場所でも、外来種がいくつか確認されています。

外来種とは、その生き物が元々生息していた場所を離れ、人との関わりによって元々いなかった場所に導入された生き物のことを指します。身近なところでは、春先に道路沿いで見られる菜の花のようなハルザキヤマガラシなどがそうです。

昔から、人の活動と共にさまざまな生き物が分布を広げてきましたが、今なぜ外来種が問題視されているのでしょうか。それは、長い年月をかけその地域の生き物が関わり合って形成されてきた地域固有の生物相が、外来種の定着によって損なわれる可能性があるからです。それは、自然だけでなく人にとっても大きな脅威になりえます。

数年前、春国岱の海岸沿いで新たな外来種が見つ

かりました。オニハマダイコンというその植物は、数年の内に春国岱の先端から付け根まで広がってしまいました。この種は、環境省が定める特定外来生物には指定されていませんが、北海道のブルーリストでは、道内に定着していて、生態系等への影響が報告または懸念されている外来種に指定されています。まだ、春国岱の生態系への具体的な影響は確認されていませんが、影響が出る前に対策をとろうと、市民による防除活動が計画されています。

レンジャー 手嶋 洋子



春国岱の第一砂丘に群生するオニハマダイコン



**今月の一枚**  
**食育ペープサート**  
 7月9日  
 真剣なまなざしで食育に関する人形劇を聞く園児たち  
 -カトリック幼稚園-

### 根室市の人口

平成25年7月1日現在（ ）前年同月比  
 人口 **28,442**人 (-441)  
 男 **13,646**人 (-249)  
 女 **14,776**人 (-212)  
 世帯数 **12,906**世帯 (-24)  
※外国人を除く

広報ねむろ 2013 8月号 No.880  
 発行 根室市役所総務課  
 印刷 根室印刷株式会社

**編集後記**  
 ねむろ **アングル**  
 ■根室高校・根室西高校の学校祭に取材で行ってきました。  
 ○年ぶりの学校祭の雰囲気心が踊り、力を合わせて頑張っている姿に自然と笑みがこぼれ、元気をもらいました。あの若さを見習って暑い夏も精力的に取材に励みたいと思います。(S)

災害発生・被害の恐れのある場合や、普段の生活で不安に思うことなどの相談を24時間受け付けます。

消防・災害相談ダイヤル  
 (24)0119番

